

DOCTOR GOMEZ VEGA

Ha regresado á esta ciudad del extranjero de ampliar sus estudios en Medicina general.

Calderón, 21, 3.º

IDEAS Y PROYECTOS

Con motivo del estado ruinoso de la torre de la Catedral, han salido á relucir proyectos más ó menos acertados respecto á lo que convendría hacer en caso de que realmente exista el peligro de que aquella se derrumbe.

Bastantes son los que dudan, á pesar del informe emitido por dos reputados arquitectos, que el estado de ruina sea tan inminente; pero creemos que con lo ocurrido el miércoles en el coro de la Catedral no serán pocos los que se hayan convencido de que el estado de la torre puede dar lugar á algo que con tiempo debe de ser previsto.

Pero dejándonos de consideraciones acerca del peligro que representa la precitada torre, hemos de recordar que en estos últimos días la prensa ha dado á conocer algunos proyectos dignos de que no caigan en saco roto, ó lo que es lo mismo, que no sean relegados al olvido.

La idea de derribar la torre de la Catedral y luego levantar otra que reúna más condiciones artísticas, y por lo tanto que resulte más bella y hasta más monumental, nos parece excelente y digna de que se lleve á cabo.

La empresa, claro es, que costará tiempo y dinero, pero lo que en otras poblaciones se ha hecho creemos que bien se puede hacer en la capital de la Montaña.

Estamos seguros de que la mayor parte de los capitalistas habían de contribuir á las obras de reedificación y reparación de la Catedral, y de que el proceder de los capitalistas sería imitado por todas las clases sociales, con arreglo á las fuerzas de cada cual.

Con esta base y consiguiendo algún apoyo por parte del Gobierno, así como no olvidando lo que pudiera recudarse entre los montañeses residentes en América, bien podría acometerse la empresa.

Este proyecto, que no ha pasado de idea, debe de realizarse, en caso de que haya decisión para llevarlo á cabo, antes de hacer la monumental escalinata que facilitara el acceso á la Catedral desde la hermosa avenida de Alfonso XIII, idea patrocinada por Pedro Sánchez.

Hacer la escalinata sin dotar á la Catedral de condiciones estéticas, sería contraproducente, pues ó sobraria escalinata ó faltaria Catedral, mientras que llevando á cabo obras como las que se han realizado en otras capitales, la escalinata sería complemento de lo que se hiciera.

También se ha hablado estos días de construir el Palacio Municipal en los terrenos que ocupó el cuartel de San Felipe, cediendo á la Diputación el que se está construyendo en los terrenos de San Francisco, proyecto digno de ser tenido en cuenta.

Por último, parece, así mismo, que vuelve á agitarse algún tanto la idea de construir en la Darsena el hermoso teatro proyectado por el señor Perez de la Riva, asunto de que prometemos ocuparnos en breva.

De llegarse á realizar algo de lo expuesto, el aspecto de la antigua avenida de las Naos sería verdaderamente hermoso.

Ramillote Literario

LA VENUS DE MÉDICIS

La luz, ya deslumbrante, ya indecisa, que en todo brilla como llama pura, las líneas al tocar de tu escultura es luz mezclada con fulgor de risa.

De tu elegante corrección concisa, sobre tu cuerpo muestras la hermosura, é inclinas levemente tu figura pudorosa y gentil, casta y sumisa.

Inútil es que con tus manos bellas, cual nublan dos celajes dos estrellas,

quieras dos glorias recatar prudente.

No luchen tus pudores por velarte; para mirar, tu forma toda es arte; para el beso, tu marmol todo es frente.

Salvador Rueda.

*** CUAN GRANDE ES DIOS

SONETO

Mi pobre y desolado corazón exento de esperanza y de alegría, de Dios llegó á dudar en cierto día, en que mayor era su llanto y eflicción.

Anhelando encontrar consolacion, la idea del suicidio, loca, impii á mis sienas fluyó con gran porfía ofraciendo á mis penas redención...

¡Sentimientos católicos añejos, que mi madre al morir gravó en mi mente con sabios y amantísimos consejos, lograron abatir mi irreverencia; y una muestra el Señor dióme clemente de su grande bondad y omnipotencial

José Maria Herraiz.

Santander 27 Marzo 1903.

EL HOMBRE

COMO DEBE EDUCARSE

La educación debe ascender por grados como todo en la vida.

Como el niño no se hace de repente hombre, sino paulatinamente y por grados, así tampoco se hace de golpe y porrazo sabio, artista, ni santo, sino poquito á poco y muy despacio. Hay que trabajar mucho tiempo, para poder hacer algo; ni la naturaleza ni la educación (que es su imitadora y sirviente) proceden por saltos.

En la educación hay que comenzar pronto, andar siempre, caminar despacio, proceder con orden, ascender por grados. é ir sobre seguro, no dejando huecos ni pegando saltos. Hay que proceder de lo sensible á lo suprensible, de lo espontáneo á lo reflexivo, de la percepción á la observación, de lo particular y concreto á lo general y abstracto, de lo exterior á lo interior, de lo fácil y conocido á lo difícil y desconocido, de lo menos perfecto á lo más perfecto y de lo poco á lo mucho.

En la escuela, y tratándose de la niñez, no hay más remedio que seguir el procedimiento que llaman *intuitivo*, y en toda enseñanza y en cualquier edad, el método ó procedimiento *gradual*, llámese *ciclico*, *serial*, *progresivo*, *de ampliación*, *repetición*, *ecétera*, etc.

No perdamos, oh mis queridos maestros, explicando ó escribiendo, el sentido común, no preté damos ser más sabios que la naturaleza, no olvidemos que aquello que más se repite, amplía é impresiona, es lo que mejor se aprende, para más sirve y tarde ó nunca se olvida.

Hay bastantes ahuecados maestros que tienen mucho que aprender en esto de las sencillas é ingeniosas madres, y ojala que los de nuestras escuelas se asemejen más á madres cariñosas que á pretenciosos catedráticos.

Para enseñar se necesita saber, pero no mucho, sino aquello que el discípulo pueda y deba aprender. No son necesarios doctores para instruir á niños, ni tampoco para instruir á bachilleres y normalistas, ni aún para los elementos de todas y cada una de las carreras; todo esto lo enseñan tan bien ó mejor los pedagogos que lo dominan, como los doctores que acerca de ello amplían é idealizan. Con muchos pedagogos y pocos doctores se puede educar muy bien á un pueblo, mientras que con muchos catedráticos ó doctores se quedara la masa del pueblo sin alimento.

Es necesario convenir en que el talento es una aristocracia, y la sabiduría suele ser monárquica ó por lo menos; aspiremos, pues, á ser y á hacer maestros que eduquen, no catedráticos que peroren; peones que se bajen y trabajen con afición, inteligencia y perseverancia en el majuelo, y no encumbradas calandrias que se ciernen sonoras sobre los campos en que los labradores sie-

gan; pedagogos que entiendan el oficio y le practiquen, y no disertadores que hablen y escriban de pedagogía sin ir á la escuela, porque ó no la tienen, ó no les agrada, ó si van, es á hacer un discurso á estilo de gallina que pone cacareando su huevo, y acabada la clase, terminó el oficio, cada mochuelo á su olivo y el orador á su casa.

¿No habéis observado cómo se hacen los exámenes públicos en las escuelas? Con discursos que recitan en nombre propio los infelices niños.

¿No sabéis cómo se prueba que uno es pedagogo? Escribiendo un discurso sobre un tema señalado. ¿Sabéis cómo se hacen los doctores? Con un discurso escrito y leído acerca de un punto que elige el candidato. ¿Sabéis cómo se fabrican los catedráticos? hablando á más y mejor y disertando ante unos jueces.

Nuestros niños jamás digan discursos, ni en acción de gracias; nuestros pedagogos que se formen y prueben como los buenos artilleros, al pie del cañón, en la escuela práctica, y jamás caigan en la tentación de explicar á lo doctor ó catedrático, ni de hacer discursos, ni en la de envidiar á los que les hacen; sabed que esto es aburrir á los niños y perder el tiempo; haganse niños y les ira mejor. Vale y aprovecha más un dialogo llano y sencillo sobre cosas, que una peroración llena de ciencia y con todos los aderezos de la retórica.

Ni tampoco se deben llevar de la enfermedad reinante de los libros sabios y científicos (que es otra de las manías del *catedraticismo*, hacer textos atiborrados de definiciones y principios y datos, para lucir ciencia, no para enseñarla); y os advierto que es raro el maestro que escribe de modo que le entiendan los niños, con lo cual esta dicho si tales libros serán ó no pedagógicos.

Ojalá que algún día os hicierais con el diccionario de los niños pobres, que es muy limitado, y con él y su sintaxis adquirirais un instrumento necesario para que el maestro no sea como un extranjero que habla fuera de su patria, donde apenas le entienden.

Andrés Manjón.

Los incendios de Montes

Durante la semana última se han registrado buen número de incendios de montes en esta provincia.

El fuerte viento Sur que ha reinado y la fatal costumbre de prender fuego á la maleza para destruirla y mejorar las tierras, ha hecho que los incendios hayan estado á la orden del día.

Estos incendios, no solo destruyen por completo los aprovechamientos forestales, sino que cualquier día pueden dar lugar á una catástrofe.

Sin ir mas lejos, uno de los incendios de estos últimos días pudo destruir un pueblo entero.

Hé aqui ahora una nota de los siniestros registrados durante la semana última:

El martes se produjo un incendio en la sierra denominada *Aceto* del término de Galizano, quemándose gran número de arboles, valuados en 300 pesetas.

En el monte *Rostoca* del término de Cabárceno ocurrió otro siniestro que se pagó con gran rapidez á unas 18 hectáreas de terreno, quemándose unos 2 000 piés de roble, calculándose las pérdidas en 3.000 pesetas.

El miércoles 25 á las once de la mañana se inició un incendio en el monte *Somaya* de los pueblos de Sobremazas y Valdecillas quemándose 20 hectáreas de terreno y calculándose las pérdidas en 5 000 pesetas.

La causa del siniestro se supone que fué el haberse propagado el fuego desde el de unas malezas que quemó el vecino de Sobremazas don Francisco Torriente corriéndose al monte á causa del viento.

El mismo día á las once de la noche se originó otro incendio en el monte *Ejedo* del término de Carandía.

A pesar de que las campanas tocaban á fuego y la guardia civil solicitaba el auxilio de los vecinos, éstos se escondían y mar-

chaban del pueblo para no acudir á atajar el incendio, el cual pudo ser dominado por la benemérita y cinco vecinos, únicos que se prestaron á ello.

Las pérdidas se calculan en 1.000 pesetas, habiéndose abrasado también seis reses de la propiedad de don Victor Faquido.

El otro incendio se produjo en el monte *Laredo*, del término de Galizano, y se quemaron 50 áreas de terreno, calculándose las pérdidas en 500 pesetas.

Las diligencias que la guardia civil de los distintos puestos ha practicado, no han dado resultado alguno y por lo tanto hasta ahora se desconocen los autores de los incendios.

ESPAÑOLES DEL SIGLO XIX ORAD

Don Urbano Santos Orad y Sagias nació en Alfajarín, pueblo situado en la margen izquierda del Ebro, á 15 kilómetros de Zaragoza, el 1.º de noviembre de 1850

Hijo de unos modestos panaderos, al morir el jefe de la familia, la pobre madre se trasladó á Zaragoza, en donde se puso á servir en casa de un canónigo en calidad de ama de llaves.

El futuro héroe de Cacao ingresó de manco en una barbería, y sin dejar la brocha ni la navaja, cursó con gran aprovechamiento la carrera de Medicina, consiguiendo alcanzar el grado y el título profesional gracias al donativo de un filántropo aragonés que habia legado su fortuna para socorro de estudiantes pobres.

Esto ocurría el año 1876, é inmediatamente hizo oposiciones á Sanidad Militar. Ingresó en el Cuerpo, y pasó á prestar sus servicios en Cuba, donde se distinguió notablemente durante la penúltima guerra colonial.

Deseoso de hallarse en los sitios de mayor peligro, estuvo en Africa cuando los sucesos de Melilla.

En una ocasión se batió contra los moros por espacio de dos horas, y al ver caer á un soldado, le cogió el fusil y las municiones y defendió bizarramente el puesto que habia dejado aquel infeliz.

Iniciada la última guerra colonial, Orad marchó á Cuba, y allí pereció heroicamente al proteger la retirada de la columna del comandante Sanchez á la entrada de Cacao.

Las fuerzas que mandaba Sanchez estuvieron amenazadas de ser destruidas por las del cabecilla Rabí; pero Orad al frente de 40 hombres protegió la retirada de la columna española, acto heroico en que pereció el 27 de junio de 1895.

Con el sacrificio de Orad y la mayor parte de los que acataron sus órdenes, pudieron ser retirados los heridos y formar el convoy sanitario.

Don Urbano Santos Orad estaba graduado de médico mayor, contaba cuarenta y cinco años de edad y cuatro de antigüedad en su empleo.

Sección de noticias.

El sábado salió para Madrid, en uso de licencia, el Alcalde de esta ciudad don Luis López Dóriga.

Desde hoy se devolverán depósitos por la Depositaria-pagaduría de Hacienda á los señores don José Bustillo, don Francisco Alcalde, don Antonio Gutiérrez, don Vidal Hermanos, don José López, don Manuel Cañada, don Enrique Mortero y don Valentín López.

Del 13 de abril al 30 de mayo próximo los ingenieros de minas de esta provincia procederán á la demarcación de los registros mineros solicitados en los términos municipales de Ramales, Arredondo, Rasines y Ampuero.

Relación de las causas señaladas para verse en juicio oral durante la semana

Día 30.—Del Juzgado de Santander, contra M. G. Castro, por robo; abogado, Ben-goa; procurador, Cué.

Día 31.—Del idem idem, contra Andrés Ruiz, por abusos; abogado, Ruano; procura-dor, Alvarez Corral.

Día 1.—Del idem idem, contra Primitivo Palacios y otros, por homicidio; abogados Mazarrasa, Insausti y Elvira; procuradores, Reguera, Cué y Ruano.

Día 3.—Del idem de Santoña, contra Manuel Silvestre Blanco, por incendio; aboga-do, Linares; procurador, Cué.

Día 4.—Del idem de Santander, contra Benito Moral, por hurto; abogado, Agüero; procurador, Cué.

Día 4.—Del idem idem, contra Eustasio Cuadrado y otro, por hurto; abogados, Agüero y Nardiz; procuradores, Ingelmo y Alvarez Corral.

El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la *Hem-cranina* del doctor Caldeiro. En farmacias caja 3 pesetas; por 3'50 el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Por disposición del arquitecto del Cabildo señor Rucoba, que reconoció nuevamente la torre de la Catedral, y dió, según se ha dicho, alarmantes informes, el viernes se comenzaron a poner apeos por el lado S. E. quedando ya colocadas algunas maderas para descargar en parte el peso de la sección alta sobre los muros.

Debido á sospechas y á datos adquiridos de que pudieran hallarse en Santander los autores del robo de alhajas verificado en Torrelavega y casa del farmacéutico señor Cacho, el día 19 del corriente, el segundo inspector de orden público don Silverio López, el sábado último acordó, que los agentes Ochoa y Pérez se dirigieran a la calle de Magallanes y casa donde habitan dos puntos conocidos por *Ferojo* y *Santander* y que verificaran un escrupuloso registro, el que dió por resultado el hallazgo de un estuche que contenía dos sortijas y un medallón, cuyo estuche estaba escondido en un jergón viejo

Inmediatamente fueron enviadas á Torrelavega las alhajas y a poco se recibió un telegrama del capitán de la guardia civil de aquella ciudad interesando la captura de los individuos que habitaban en la casa donde se hallaron las sortijas,

Estas habían sido reconocidas por el señor Cacho como de su propiedad.

En su virtud fueron detenidas dos mujeres que habitaban la casa, las cuales, en unión de los presuntos autores del robo, que dijeron llamarse Ignacio Perojo Puente y Serafin Fernandez (s) Santander, fueron conducidos ayer en el primer tren a Torrelavega.

Como detalle curioso merece consignarse que al presentarse la policía en la casa de la calle de Magallanes donde fueron halladas las sortijas procedentes del robo se hallaba una de las mujeres escribiendo una carta fechada en Valladolid y que figuraba ser del Ignacio Perojo y en la que, para desputar á la policía, aseguraba que aquel no vendría a Santander mientras fuera inspector el señor Tomás.

Anoche un cabo de la guardia civil del puesto de Torrelavega estuvo en el Gobierno civil incautandose de las alhajas y las primeras diligencias todo lo que será entregado con los detenidos á aquel juzgado de instrucción.

LA SOLANA.—Almacén de vinos de Hilarío Prados, situado en la calle de Daoiz y Velarde, número 15.—Servicio económico á domicilio.

Todas cuantas cabalas se hicieron acerca de la venida por Pascuas á nuestro teatro de una compañía de ópera, primero, en que nos darian á conocer *La Tosca* y alguna otra nueva, y después de una buena compañía de verso, ha quedado reducido á la venta de la Compañía del señor Lacasa, que dará un corto número de funciones por secciones.

Dicha compañía ha sido reforzada con la aplaudidísima tiple Lola Ramos, muy celebrada como actriz y como cantante, la señorita Alfansa y el tenor señor Sanchez.

La empresa abre un abono por cinco funciones á jueves y domingos (modas) en las condiciones anteriores, pudiendo los que fueron abonados en la temporada última

abonarse por 16 funciones de que constará la temporada, con las bonificaciones de costumbre.

Además del extenso repertorio de la compañía, ya conocido, se estrenarán las obras nuevas *El cuñado de Rosa*, *El puesto de flores*, *El dios grande*, *Los dos timos*, *Caramelos de verano* y *A quien Dios no le da hijos*.

En el tren de las cinco de la tarde llegó ayer á esta ciudad un pobre obrero, que, estando colocando una piedra en una obra que se construye en Puente Viesgo, tuvo la desgracia de caerse del andamio, con tan mala fortuna, que se rompió una pierna.

En una camilla de *La Cruz Roja* fué conducido desde la estación al Hospital.

La sociedad *Taurina Montañesa* ha desechado la única proposición presentada para la subasta de carnes de toro de los que se lidien en nuestra plaza, acordando que el día 6 del próximo abril á las doce de la mañana tenga lugar nueva subasta en las oficinas de la Gerencia, Ribera número II.

En el tren correo de ayer salió para Madrid el Alcalde de esta ciudad don Luis López Dórga, siendo despedido en la estación por el señor Gobernador civil, sus hermanos y parientes y varios amigos.

Durante su ausencia ha quedado en funciones de Alcalde el ilustrado abogado don José Suarez Quiros.

Garganta, vos y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias 1'05 pesetas caja; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

La Gaceta publica una real orden del ministerio de Instrucción pública concediendo por este solo curso a los alumnos del quinto año del bachillerato general que no fueron comprendidos en la excepción del artículo tercero de las transitorias del real decreto de 13 de septiembre de 1898, lo mismo oficiales que colegiados, matrícula extraordinaria y examen en septiembre proximo del sexto año del bachillerato general.

En los días de hoy y mañana, de once de la mañana a cuatro de la tarde, tendrá lugar en el campo de Rostrío, cerca de Ciriego, el ejercicio de tiro al blanco por la fuerza del primer batallón del regimiento de infantería de Andalucía, de guarnición en esta plaza.

Se a vierte á los vecinos de aquellos pueblos cuiden de no acercarse ni llevar sus ganados al lugar del fuego, para evitar desgracias.

La Dirección general del Tesoro ha acordado que el día 1.º de abril próximo se abra el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas, clero y Religiosas en clausura que perciben sus haberes y asignaciones en Madrid, en las provincias del reino y pagaduría de la Dirección general de Clases pasivas.

Se interesa la presentación en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento de doña Carolina Roman y de don Valentín Soria Gómez y de los mozos Victoriano San José Reglero, de Valladolid, y Melquiades Díaz Romero, de Burgos.

Recordamos á los contribuyentes de esta capital y provincia que deseen anticipar el pago de la contribucion correspondiente al segundo trimestre, que mañana termina la admisión de solicitudes en la Tesorería de Hacienda.

Al pasar ayer tarde, a las siete, por Polio, un individuo llamado Saturnino Pancorbo, fué agrado por cinco marineros, que le dieron algunos golpes, causandole una contusión en el ojo izquierdo y varias contusiones en la cara, dandose después los agresores á la fuga.

El lesionado denunció el hecho á la guardia municipal y fué curado en la Casa de Socorro.

En el tren primero de Bilbao, de esta mañana salieron para sus casas con licencia 31 soldados del primer batallón del regimiento de Andalucía.

Continúa el Juzgado de instrucción trabajando sin descanso para descubrir al malhechor ó malhecheros del robo é incendio cometido el viernes último en la casa del señor López Dórga.

Ademas de un matrimonio llegado de Salamanca hace pocos días y de una sirvienta

de la casa, ha sido detenido el joven Santiago Perez Sanz, hijo de la portera de la casa, pasando á la cárcel, donde quedó incomunicado.

La vejada celebrada anoche, por la sociedad *Nueva Guirnalda* estuvo concurridísima y fueron muy aplaudidos todos los jóvenes que tomaron parte en las obras por la excelente interpretación que las dieron.

Ayer á las dos y media de la tarde se promovió un fenomenal escándalo en el mercado de Atarazanas.

Dos mujeres, vendedoras de la citada Plaza, después de insultarse, se arrojaron las botellas que había n uno de los puestos, no causándose lesión alguna, pero resultando rotos mas de veinte docenas de huevos que una de las vendedoras tenía en su puesto.

Las dos rivales fueron denunciadas por el guardia municipal de punto.

La *Gaceta* ha publicado una disposición fijando el día 1.º de abril para la apertura de la cobranza voluntaria del impuesto de cédulas personales.

Con este motivo ha señalado las reglas á que deben sujetarse los que voluntariamente se provean de aquel documento.

El Juzgado de instrucción de esta capital cita á José Mellado, vecino de esta ciudad, para que comparezca á declarar en el término de diez días.

Ha sido denunciada la empresa del tran-via á vapor del Sardinero por haber levantado el adoquinado desde la calle de Peña Herbosa hasta la iglesia de Santa Lucia, dificultando el tránsito.

Las Compañías de ferrocarriles de Santander á Bilbao y del Astillero á Ontaneda, han publicado la tarifa temporal de abonos á precio reducido, que empezará á regir desde el día 1.º próximo.

¿Cuánto darta Vd. por salvar á su hijo?



M.
S
A
N
C
H
E
Z

Madrid 10 de Diciembre de 1902.

Mi hijito José, hasta la edad de 3 años ha estado sumamente desmedrado, raquítico, anémico, y muy atrasado en caminar y en su dentición. En ese estado decidimos someterle á un tratamiento con la Emulsión Scott, y gracias á este excelente remedio un cambio radical se ha operado en la salud del niño. Actualmente está gordo y robusto, con muy buen semblante, buen apetito y su dentición se ha hecho sin aperibirse. Su madre agradecida, ESCOLÁSTICA SÁNCHEZ, Príncipe, 19 y 21.

Raquitismo. — Un niño raquítico no puede ser dichoso y quien pudiera serlo en el caso que la señora Sánchez describe?

Si su hijo está raquítico no pierda usted un instante en prodigarle alivio, dándole á tomar la Emulsión Scott, el más poderoso reconstituyente conocido en España. La Emulsión Scott ahorrará al niño muchas horas de indecibles sufrimientos, y en breve le verá usted sano y contento jugar y correr como todo otro chiquillo de su edad.

La Emulsión Scott cura — las imitaciones y sustituciones no curan. — Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exíjase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frascito de prueba será enviado gratis á quien le pida á D. Scott, Marés, calle de Valencia, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

BOLSA

MADRID

DIA 28

Deuda 4 % interior al contado.	76 05
Id. 5 % amortizable.	96 05
Acciones del Banco de España.	480 00
Compañía de Tabacos.	424 50
Norte de España.	00 00
Obligaciones de Ariza á Valladolid.	000 00
París á la vista.	35 15
Londres á la vista.	33 99

Historias y Cuentos

A BORDO

El airoso gallardeo del buque, estramenciéndose sobre las azules aguas del puerto al tripidar de la hélice, nos indicó el principio de nuestro viaje.

Cuando llegamos á cubierta, estábamos fuera de la bahía, y á lo lejos se divisaba la morisca ciudad, reclinada en la falda del monte y envuelta en un inmenso bosque de naranjos y palmeras.

Nada se veía con precisión de aquellas preciosas construcciones modernas; solo allá muy lejos, á través de la plateada niebla producida por la proximidad de la marea, se alzaban hasta el cielo, cubierto en gran parte por pequeñas nubes, á modo de vaporosos velos de celestiales vírgenes, las esbeltas y oscuras torres de la Catedral como escala gigantesca erigida por la cristiana fé de nuestros antepasados, encargadas de conducir al celestial imperio, la sentida plegaria que eleva el alma, á modo de espiritual incienso.

La brisa de la tarde traía hasta nosotros el esquisito aroma de los azahares, exhalando huecos y prolongados suspiros, al chocar en los mastiles del barco.

El panorama, no podía ser más emocionante, ni más hermoso.

La marcha del vaporcito nos alejaba de aquella parte de la costa rápidamente, y al fin solo percibimos de la ciudad, un punto gris muy pequeño, en el centro de un fondo oscuro, rodeado por las espumantes olas del Mediterraneo.

Cuando las sombras de la noche solo nos permitieron percibir el faro del puerto que habíamos abandonado, me dejé caer sobre la borda, absorto en la contemplación de aquella inmensidad salpicada de blanca espuma y cubierta por el estrellado manto del firmamento.

A mi lado apoyada también en la barda, y abstraída al parecer de todo cuanto la rodeaba, una compañera de viaje dirigía las miradas de sus grandes ojos azules al faro del puerto que dejábamos, y un suspiro que parecía oncernar todo un mundo de sentimentales ideas, turbó el silencio que nos envolvía en aquellos instantes.

¡Mire el rostro de aquella mujer, y senti punzarme en lo más hondo del alma, la dolorida y triste fijeza de aquellas miradas húmedas, en las que aparecían algunas lágrimas cristalizadas por el recuerdo sin duda de cosas que fueron, y que semejantes á gotas de rocío, sobre las poéticas hojas de una violeta, resbalaban en silencio sobre aquellas mellas páldas de estatua griega!

¡Algun poema de dolor producía aquel estado en mi compañera de viaje, que se sentía por momentos como ahogada, y profundos suspiros acusaban en ella, uno de esos pesares que sin necesidad de que los labios los indiquen se adivinan, y sin preguntarlos se respetan!

Impelidos por esa corriente de simpatía que existe entre compañeros de un largo viaje, me refirió una tarde los motivos de su incansable dolor.

En aquella ciudad que abandonábamos había vivido mucho tiempo, rodeada de los amantes cuidados del hombre que la hizo salir de su humilde aldea y que hoy la dejaba sola en medio de una sociedad viciosa y perversa.

Pero como su caída fué por amor puro y desinteresado, en vez de arrojarla en los brazos de nuevos placeres, abandonaba el pueblo en que tanto amó, y corría á implorar el perdón de sus ancianos padres, y á ocultar en el claustro su deshonra y sus dolores.

No es que yo sea crédulo en esa clase de historias, pero había en el acento de aquella mujer, un sello de sinceridad tan grande, que no solo la creí con toda mi alma, sino que también la prodigué algunas palabras de consuelo, llegando á impresionarme de tal modo, que aproveché durante el viaje todas las ocasiones en que puede estar á su lado.

Después de algunos días de navegación el vapor ancló en el puerto de Valencia.

¡Aquel era el término de su viaje, y allí nos separamos.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis ó convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo, (crecimiento defectuoso y demas afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acrditado

ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjeros, se vende en Santander en la acreditada Droguería de los señores Pérez del Molino y Compañía.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia Callo, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Al despedirse, como viese que aquellos hermosos ojos, tranquilos como las aguas azules de la bahía, presentasen huellas de recientes lágrimas, la supliqué no pensase nunca en un hombre que era inductamente indigno de ella.

La joven estrechó con afecto la mano que le di al descender por la escalerilla del buque y me dijo con voz serena, pero impregnada de profunda tristeza.

—¡Si consigo después de abrazar á mis padres, obtener su perdón, y hacerle á esta corazón desobediente que olvide de una vez, terminaré mis días en el claustro pidiendo á Dios que el hombre á quien tanto quise, no sufra nunca lo que yo! ¡Créame usted amigo mio, aunque el desengaño y la oración, me hagan olvidar, como amante, siento dentro de mi, intimamente unido á mi alma, otro sentimiento más santo, que solo la losa del sepulcro puede extinguir.

Antonio Heredero.

Despachos telegráficos

Madrid 29

El señor Silvela ha despachado hoy con el Rey antes de lo de costumbre, no poniendo ningun decreto a la firma.

Han circulado rumores de próxima crisis, afirmándose que inmediatamente seria resuelta.

El ex-diputado por Valencia señor Soriano ha visitado á los señores Silvela y Maura para protestar de la conducta del Gobernador civil de aquella provincia.

Comunican de Paris que ha estallado la revolución en la República de Haití.

Telegrafian de Nueva York, que según despachos de Manila se confirma la muerte del general insurrecto San Miguel.

El señor Marengo ha manifestado que no le ha satisfecho cuanto le dijera el señor Sanchez Toca.

La Sociedad defensora de los intereses de Toledo, según dicen de aquella capital pediré, á los poderes públicos que se rebaje la categoría de la provincia por hacerse imposible la vida.

Ha llegado á Valencia el señor Blasco Ibañez siendo recibido por unas 6.000 personas.

Dicen de Napoles que la actividad del

Vesubio sigue en aumento notándose frecuentes explosiones y ruidos subterráneos.

Han conferenciado los señores Silvela, Maura y Dato.

En Piedralaves, pueblo de Avila, un incendio ha destruido por completo una fabrica de corcho.

El señor Dato ha sido elegido presidente del Fomento de las Artes.

Desmientese que la infanta Eulalia haya solicitado del Papa la anulacion de su matrimonio con el infante don Antonio.

Ha terminado la huelga de los harineros.

Para sustituir al señor González Besada será nombrado don Rafael de la Viesca.

Ha sido aplazado hasta el jueves el acto de la jura de la bandera.

El ministro de Instrucción pública ha publicado un decreto facultando a los maestros para que estando al frente de sus escuelas puedan cursar estudios superiores en las Normales.

Para el mausoleo del señor Sagasta se han recaudado hasta ahora 74.809 pesetas.

Una comisión del Circulo Mercantil visitará hoy al señor Villaverde para felicitarle por su actitud.

El 16 de junio se verificarán en Alemania las elecciones generales.

Ha salido para Málaga el general Cervera

Compañía del ferrocarril

DE

SAN JULIAN DE MUSQUES á Castro Urdiales y Traslaviña

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Compañía y en cumplimiento de lo dispuesto en los artículos 23 y 24 de los Estatutos, se convoca á Junta general ordinaria de señores accionistas para el día 26 de mayo próximo, á las cuatro de la tarde, en el domicilio del Consejo, establecido en esta Corte, Carrera de San Jerónimo, número 43, con objeto de dar cuenta de la gestión del año transcurrido y del balance y cuentas correspondientes al ejercicio de 1902.

Con arreglo á lo que determina el artículo 22 de los Estatutos, para asistir á dicha Junta es necesario depositar por lo menos cinco acciones ó los resguardos que acrediten su depó-

sito en algún establecimiento de crédito.

Los accionistas que no posean cinco acciones podrán confiar su representación á uno de ellos, que de este modo reuna el número expreso. Los depósitos de las acciones ó de los resguardos mencionados podrán realizarse desde el 16 al 21 de mayo, cinco dias antes de la Junta, en los puntos siguientes:

Bilbao: casa del excelentísimo señor don Andrés de Isasi.

Santander: casa de los señores Vial Hermanos.

Cádiz: casa de los señores Abarzuza y Compañía.

Málaga: casa de don Pedro López Ortiz, Muelle, número 93.

Sevilla: Casa de don Manuel de la Peña, Luchana, número 22.

Castro Urdiales: Oficinas de la explotación de este ferrocarril.

Madrid: Domicilio del Consejo, Carrera de San Jerónimo, número 43.

En vista de los resguardos de depósitos así constituidos se expedirán por la Oficina del Consejo las cédulas de asistencia á que alude el repetido artículo 22, cuya operación tendrá lugar todos los dias laborables, de diez á doce de la mañana.

Los que no concurren personalmente, solo podrán ser representados por un accionista que tenga derecho de asistencia, pudiendo utilizar para ello la autorización estampada al dorso de los resguardos de depósito ó mediante poder notarial.

Los libros, balances y Memoria se hallaran de manifiesto en las oficinas del Consejo, desde el dia 18 de mayo, á las horas expresadas.

Madrid 29 de marzo de 1903.—Guillermo Pozzi.

PROBAD EL COGNAC DOMEQ de Santander.

Destilado con vino puro de jerez, es el mejor y único; gran premio. Concurso de analisis.

PARIS 1900



INVENTOR DE LOS RENOMBRADOS MEDICAMENTOS CASILE

Lo que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son atonía (debilidad de estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, proisís ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hipercloridria y toda clase de dispepsias haciendo desaparecer al momento los vómitos, ardores y pesadez, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 ptas. Confitos Casile, 5 ptas., Balsamo Casile, 5 ptas. Denta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor Diputación 435, Barcelona. En Santander en la del doctor Crispulo Ordoñez, calle del Martillo.

RESTAURANT EL CANTABRICO

PEDRO GOMEZ FERNANDEZ socio gerente que fué de La Villa de Suance Calle Hernan Cortés (Plaza Nueva) PALACIO DEL SENOR GARCIA MACHO TELEFONO NUM. 209 COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA SERVICIO A LA CARTA COMEDORES AMPLIOS É INDEPENDIENTES Plato del dia: Filetes Mignon al Cantábrico



BORDADORA Las señoras que deseen buenos bordados en sus ropas interiores y juegos de cama etc. etc., pueden dirigirse á

MARIA LUISA ROIZ Y RODRIGUEZ que habita calle de Carbajal, núm. 3, piso 4.º derecha.

Los precios son más económicos que los que llevan otras bordadoras, tanto en equipos para novias, mantelerías y pañuelos, Carbajal, 3, 4.º derecha

FACTU AS CONSULARES

para Cuba Puerto-Rico y Filipinas para todas las que fueron nuestras colonias. Se venden en la imprenta de este periódico Muelle, 8—Santander

Los adelantos de la ciencia

han logrado que el doctor Casile de Napoles descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago, á la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma sofocación, expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no solo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras más graves. Siguiendo este metodo se podrá decir no más tisis, Si por desaciado no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis no tiene que purarse porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrar los renombrados Confitos Casile que asociados á las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus periodos.

Después de largas experiencias compusi nos el Balsamo Casile que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son atonía (debilidad de estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, proisís ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hipercloridria y toda clase de dispepsias haciendo desaparecer al momento los vómitos, ardores y pesadez, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 ptas. Confitos Casile, 5 ptas., Balsamo Casile, 5 ptas. Denta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor Diputación 435, Barcelona. En Santander en la del doctor Crispulo Ordoñez, calle del Martillo.

Nos dejó un momento á Balveigne y á mi delante de una porción de volúmenes llenos de magníficos grabados destinados á tentar mi curiosidad, y verdaderamente á darme ganas de descifrar las explicaciones de las imágenes. De hecho, sentia ya, no hojear tan hermosos libros que lo que es deseo de leerlos no me faltaba.

Aquella fué nuestra última parada, y después de elegir bien y debidamente mis compras, esperamos la vuelta de mi padre. A la media hora de ausencia, volvió; una profunda satisfacción brillaba en sus ojos.

—Querida hija mia—me dijo en seguida—acabo de ver á Mr. Blanc Bernard.

—¡Ah!—dije sin comprender, aunque aquel nombre me era completamente desconocido.

—Ha cedido á mis ruegos, y consiente en venir á pasar el invierno en Villemor.

—¿En Villemor?—repetí yo.

Después, de repente, añadí: —¡Ah! ¿Es el profesor?

—Justamente; lo has adivinado, Regina.

que toda mi vida me alejó de las ciudades y me hizo amar la gran tranquilidad de los campos y de los bosques.

¡Oh! Si no salí instantánea é irremisiblemente loca de la población, no fué ciertamente por culpa de Mr. de Villemor, pues hizo poner delante de mí, por muchos que fuesen, todos los tesoros de los más ricos almacenes. Todo cuanto quise, todo lo que me digné escoger, se empaquetó al momento y fué llevado por Balveigne, que no volvía en si de su asombro, á un coche que habíamos alquilado, y que nos seguía de puerta en puerta.

No entraré en detalles sobre aquella aglomeración de cajas y paquetes. Los habia de todas clases, conteniendo, creo, lo que la población de Grenoble poseia de mas hermoso y mejor. Mis ojos centelleaban de orgullo y de gozo. ¡Todo aquello era para mí!

Mi padre se sentia dichoso con mi alegría, y durante nuestras peregrinaciones de tienda en tienda, tuvo sin cesar en sus pálidos labios una agradable y franca sonrisa.

pensamientos para aquella que ya no existe, y en tus oraciones pidele sin cesar que vele y extienda sobre tí su celeste y bienhechora solicitud.

Mr. de Villemor se calló. Yo respondí gravemente:

—¡Así lo haré!

Y no cambiamos más palabras hasta que llegamos á la parte baja de la selva. Una vez en el sitio en que empezaba el llano, Balveigne se bajó para quitar la arrastradera, que inmovilizaba una de las ruedas, y el tiro volvió á emprender su trote normal.

Veinte minutos después llegábamos á la puerta de la estación de Teucin, situada en la línea que va de Grenoble á Montmélian-Chambery; así pude comprobarlo, gracias á las grandes letras de un cuadro indicador. ¡Oh, las letras grandes! ¡Ellas me sacaban de apuros!

Balveigne llevó los caballos á la cuadra de un posadero que se encontraba no muy lejos de la estación, y vino á unirse á nosotros des-

EL JARABE PAGLIANO

del Prof. **GIROLAMO PAGLIANO**

Es el mejor depurativo y refrescante de la sangre 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia. Exijase la marca de fábrica registrada, cuyo dibujo, en azul celeste, tiene la firma en negro de "Girolamo Pagliano".

AGENTES EN ESPAÑA: **J. URIACH Y COMP.ª, Barcelona**

FUERA SANDALO

Aseguran y certifican la mayoría de médicos célebres del Globo después de convencidos de las propiedades altamente balsámicas del **MATA-FLUJOS PARADELL** al copaiato cálcico ó sea la resina (sin el aceite) del bálsamo de copaiba combinada con la cal que es **insustituible** para curar:

- En 15 días con el MATA-FLUJOS n.º 1 Las purgaciones recientes, la estrechez, arenillas, cálculos, catarro de la vejiga, retenciones de orina, escozores uretrales y demás afecciones genito urinarias. **4 Ptas. frasco**
- En 48 horas con el MATA-FLUJOS n.º 2 La purgación crónica y la gota militar acompañada en casos rebeldes la Inyección **MATA-FLUJOS PARADELL** **3 Ptas. frasco.**
- En 15 días con el MATA-FLUJOS n.º 3 El flujo blanco de la mujer desapareciendo el dolor de estómago de que muchas veces va acompañado. **Frasco 5 Ptas.**
Supositorios para señora **3 Ptas. caja.**

Farmacia Paradel, Cortes (Granvia), 151.-BARCELONA



A. CHARLES LAMBERT

DEPÓSITO GENERAL:
Calle Aragón 402,
BARCELONA.

Descubrimiento importantísimo

El eminente doctor Charles Lambert, de París, después de un profundo estudio sobre las enfermedades específicas y de las vías urinarias, ha encontrado el medio de curarlas radicalmente, no solo sin hacer uso del **mercurio**, sino que combate las enfermedades con el uso de dicha substancia. El tratamiento es sencillísimo y las fórmulas son puramente vegetales, pues en su composición solo entran yerbas medicinales de la India. Estas fórmulas las presenta en las formas siguientes: Las Píldoras Charles Lambert, que curan todas las enfermedades de las vías urinarias, tanto en el hombre como en la mujer.

La Inyección Charles Lambert, que debe de usarse al mismo tiempo que las Píldoras, para que la curación sea más radical y pronta.

El Elixir Charles Lambert es un gran medicamento para la completa destrucción de todo bacilo infeccioso. Con su uso se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud e inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad. Este Elixir debe de tomarse como complemento del tratamiento, una vez que la enfermedad urinaria haya desaparecido. Precio de las Píldoras, pesetas, 450. La Inyección, 380, y el Elixir, 380. De venta en Santander en la farmacia del Doctor Cristóbal Ordoñez, calle del Marillón. Para cualquier duda que se presente consulte por escrito al doctor, calle Aragón, 402, Barcelona.



Estas Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin repugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra *Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía.* Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina.

Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas han puesto la quinina barata y al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

ANTÍDOTO SOBERANO de las enfermedades biliosas, es el PURGANTE de ANDRÉS Y FABIA

Farmacéutico premiado de Valencia

Corrige inmediatamente:
Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo, Vaidos, Vómitos, Estreñimiento dolores de cabeza, y otros padecimientos de estómago

Se emplea también como simple purgante, por ser agradable al paladar, suave y rápido en su efecto. De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad a 2 pesetas caja.



Inofensivo, suprime el Copaiiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en **48 HORAS**

Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga; Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Cada Cápsula lleva el nombre MIDY

PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

EL BABINO DOLOR DE LAS CARIEDADES EL AIBAF SERDNA

(Anagrama de ANDRÉS Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian sino que combate y vence en el acto a esos dolores, que parece que van a agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad a 2 pesetas bote.



Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.

Farmacia: León 13.—Laboratorio: Granada, 5, Madrid.

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que la imprenta de este periódico sigue encargándose de la confección de toda clase de trabajos pertenecientes al arte tipográfico, tales como membretes, circulares periódicos, carteles, prospectos y facturas, en negro, en colores ó dorado. Nos encargamos de cuantos trabajos litográficos se nos encomienden así como los de encuadernación y otros relacionados con la imprenta.

pués de haberlos cuidado con el celo meticoloso que le guiaba en toda esta clase de cosas.

No tuvimos que esperar mucho tiempo.

La locomotora no tardó en entrar en la estación, y subimos á uno de los compartimientos del tren. Son muy divertidos los ferrocarriles. Mas divertidos que los coches. Aun no ha tenido uno tiempo de examinar un sitio, cuando ya ha venido otro á cogerle la vez.

Es aquello un desfile asombroso de casas, bosques, campos, montañas, rios, y grandes postes de madera sosteniendo alambres, que parecen subir y bajar.

Iba tan ocupada en verlo y detallarlo todo, que mis sombríos y graves pensamientos volaron como los pájaros de noche sorprendidos por el amanecer del día, y empecé á pedir gran cantidad de explicaciones á Mr. de Villemor, á quien agobí con reflexiones y averiguaciones, de las cuales un cierto número, debo confesarlo, estaban completamente faltas de sentido y de tino y se distinguían por lo absurdas.

Y tenía once años. Tal movilidad de imagi-

nación es uno de los inapreciables y privilegios de la infancia.

Además, Mr. de Villemor parecía muy satisfecho con esta nueva orientación de mis ideas. Sufrió con buen agrado mi insoportable charla, y el trayecto entre Teucín y Grenoble me pareció corto.

Grenoble tuvo la suerte de no gustarme. Encontraba que aquellas grandes casas y obscuras, coronando callejuelas torcidas todas, me ocultaban demasiado las grandes montañas que las circundaban. Aparte de la plaza central guarnecida de grandes cajoneras con naranjos, y á la que llaman, según me dijo Balveigne, plaza Grenette, no hay luz ni espacio mas que fuera de la población, en los barrios nuevos.

Pero tuve ocasión, más tarde, de volver sobre esta misma opinión, debida, quizás, al influjo de la imaginación un tanto demasiado vehemente, y que se habia forjado de antemano una idea demasiado maravillosa de las magnificencias urbanas. Después, inauguróse ya en mí, por esta desilusión primera, la tendencia

Hice una muequecita bastante desagradable.

—¡También se compran profesores en Grenoble! ¡Decididamente está es una población bastante fea!

Y como ví que estas palabras inconsideradas causaban pena á Mr. de Villemor, me apresuré á responder:

—¡Oh! No me hagas caso, ¡vaya! Estoy resuelta á acoger bien á Mr. Blanc Bernard y á escucharle como si fueses tú. Únicamente, como soy una salvajilla, ya lo sabes bien, los desconocidos me causan miedo.

—Mr. Blanc Bernard no es un desconocido, hija mia; es un amigo de tu padre.

—Entonces, también lo será mio. Así lo deseo.

—Y no necesitarás de gran esfuerzo para conseguirlo; casualmente Mr. Blanc Bernard es cariñoso, paciente y bueno.

—¡Oh, papaito, no tengáis cuidado!—le quie-ro ya.

Mr. de Villemor se sonrió, y la cuestión del